

desde 1940, el ritmo de este proceso se redujo desde principios de la década de los 70, debido al incremento de sus costos de producción ante los mayores precios del petróleo. En todo caso, la demanda de caucho natural en el mundo se ha venido ampliando y se proyecta para el año 2.000 un consumo superior a 10 millones de toneladas que casi triplicaría el de 1980.

El proceso de sustitución de importaciones en el caso del caucho podría lograrse creando los estímulos necesarios para que la industria nacional que tiene una participación apreciable de capital extranjero y que demanda esta materia prima, se vincule al desarrollo de nuevos cultivos en asocio con inversionistas colombianos. En este, como en otros campos en los cuales la inversión extranjera ya radica en Colombia,

utiliza materias primas importadas, consideramos de gran interés para el país promover la sustitución de importaciones de acuerdo con programas de desarrollo que consulten las ventajas comparativas que nos brindan los productos tropicales. Además del caucho, y los aceites, este sería también el caso de la yuca y el arroz en la producción de alimentos concentrados para animales.

CONCLUSION

Dado el nivel de desarrollo, modernización y organización que ha alcanzado la economía agrícola del país, la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, cree que la inversión extranjera sería bienvenida al sector, mediante la asociación con sus empresarios nacionales. En el proceso de identificación de áreas de inversión y en la búsqueda de socios naciona-

les, los contactos con la SAC y sus gremios afiliados^{1/} serán fructíferos. Asimismo, el Ministerio de Agricultura y sus Institutos (Instituto Colombiano Agropecuario-ICA, Instituto Colombiano de la Reforma Agraria-INCO-RA, Instituto de Hidrología, Meteorología y Adecuación de Tierras, HIMAT, Caja Agraria, Instituto de Mercadeo Agropecuario-IDEMA, Instituto de Recursos Naturales Renovables y del Ambiente - INDERENA etc.), servirán de apoyo al inversionista.

Como hemos señalado con anterioridad, los estímulos fiscales, la mayor remisión de utilidades, las ventajas comparativas, el desarrollo empresarial y la organización institucional lograda en la agricultura, constituyen un campo fértil para la inversión extranjera, ofreciendo bajos riesgos y adecuada rentabilidad.

1- Federacafé, Federalgodón, Conalgodón, Fedepalma, Fedearroz, Fenalce, Auguro, Sas, Sada, Asocoflores, etc

PRECIOS INTERNACIONALES US\$ TONELADA - PROMEDIO (1)

	CRUDOS (2)		
	Junio	Mayo	± %
Aceite de palma (3)	814	957	- 14.94
Aceite de palmiste (3)	1.293	1.250	3.44
Aceite de soya	779	854	- 8.78
Aceite de algodón		980	
Aceite de coco	1.431	1.314	8.90
Aceite de maní	1.155	1.171	- 1.37
Aceite de girasol	892	955	- 6.60
Sebo	586	591	- 0.85
Manteca de cerdo	569	561	1.43

(1) Mercado de Nueva York

(2) FOB

(3) CIF

Fuente: Oil World
Realizó: Fedepalma

Aviso

La Federación Nacional de Cultivadores de Palma Africana se permite informar a todos sus afiliados que hacia el mes de noviembre estará en capacidad de ofrecer y vender nuevamente cuchillos Ingleses y Malayos especiales para corte de fruto de palma.

Los interesados deben hacer sus pedidos con suficiente antelación ya que el número disponible de ellos es bastante limitado. Además, los cuchillos ingleses estarán disponibles en Barranquilla mientras que los malayos en Bogotá.

Les recordamos además que seguimos entregando Calfos para los programas de fertilización en Belencito, Bogotá y Villavicencio. Mayores informes en la Federación.



FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

Carrera 9a, No. 71-42 Of. 501 - Tels: 2116823 - 2556875
Apartado Aéreo 13772 Bogotá, Colombia

IMPRESOS